

Perros guardianes para personas con diabetes

La Fundación Bocalán entrena a **los primeros 3 perros de España** para esta misión. Son capaces de detectar las bajadas de azúcar

MELISA TUYA
mtuya@20minutos.es / twitter: @melisatuya
20 minutos

Robin es un perro de tamaño mediano. Un cruce de labrador y bretón de rostro despierto y con el rabo cortado. Casi un cachorro. Su parte de labrador le aporta ganas de complacer, sociabilidad... La parte de bretón, un fino olfato que le permite detectar las peligrosas bajadas de azúcar en sangre (hipoglucemias), que pueden hacer que un diabético entre en coma e incluso muera si no recibe atención inmediata.

'Melchor' y los niños autistas

Es frecuente oír hablar de terapia con perros para niños autistas. Pero Melchor es más que eso. Es un labrador puro de siete años que, según Mariscal, «trabaja sobre conductas de oposición: por ejemplo, si se tiran al suelo, el perro les chupa la cara y hace que se levanten, y ayuda en seguridad vial, ya que se para a un metro de los bordillos. Entrenar uno de estos perros de asistencia, según los adiestradores, supone 15.000 euros.

La Fundación Bocalán, referencia internacional en perros de terapia y asistencia que opera en varios países, es la primera y única en España adiestrando estos perros. Está preparando a tres, pero *Robin* es el más adelantado. Será el primer perro de asistencia para diabéticos en España.

Complejidad

«El proceso de entrenamiento es bastante complejo: se utilizan muestras del futuro usuario con diferentes niveles de azúcar en sangre y entrenamos a los perros para que detecten



Un bebé con diabetes juega con su glucómetro frente a *Robin*. JORGE PARÍS

hipoglucemias. Despues se pasa a entrenarlo sobre la persona», explica Teo Mariscal, director de la Fundación Bocalán y maestro de adiestradores.

Sus entrenadores añaden a una gasa el sudor, la saliva y el aliento de su futuro dueño con hipoglucemia. Introducen la gasa envuelta en una toalla en una caja y comienza el juego. Hay tres cajas, al-

guna con comida apetitosa. *Robin* olfatea y ladra frente a la correcta. Estos perros están atentos durante todo el día y se despiertan cada tres horas. ¿Y qué hacen después de ladrar? Según Mariscal, lo que el dueño quiera: «Que vaya a avisar a los padres, que apriete un pulsador o que salte y les empuje con las patas para hacerles reaccionar».